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考公考编热

记者｜金　姬

　　人人都以为“上岸”后，就是康庄大道。然而“上岸”背后，其实是一条条崎岖不平的小路，各有各的不易。

那些“上岸”的人，后来都怎么样了？

和走出体制“下海”经商相对应，“上岸”也成了公务员

考试录用的专有名词，虽然这个词后来又可以适用于年

轻人的所有重要节点——考研上岸，相亲上岸……

考公上岸，似乎是所有“上岸”方式中最令人艳羡的一种，

尤其在就业压力较大、外企和大厂纷纷裁员的当下。但辛辛苦

苦地过了独木桥后，年轻人又过上了怎样的体制内生活呢？

小伊：在市属机关做颗“螺丝钉”

2020 年上岸的小伊（化名）如今已是三级主任科员，虽然

是个虚职，但也相当于副科。这对于只有 32 岁的她而言已经算

是不错的职级，毕竟很多在基层的公务员想要达到副科要等很

多年，而她在政府机关里还算是一个新人。

2022年 9月 3日，山东省枣庄市市中区人民法院在对新招录的公务员进行军训。


